
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00025            DEL  24/04/2024 

 

OGGETTO :    ESAME ED APPROVAZIONE DELLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

DI INDIRIZZO PER L'ATTIVAZIONE DI UN SERVIZIO DI PRIMO SOCCORSO 

MOBILE PER GLI UTENTI DEL LITORALE DEL MUNICIPIO 5 PER STAGIONE 

BALNEARE 2024  

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 24 del mese di aprile, alle ore 08:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele NO 



 

3 DE GENNARO Sig. Nicola NO  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando NO     

6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 6  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Gennaro Alessando Lapenna Vincenzo Lomoro Michele Piscopo  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



Il Presidente del Municipio V sulla base dell’istruttoria curata dal Municipio V relaziona. 

 

 
 

Nel corso della seduta del Consiglio del Consiglio del Municipio 5 del 22/04/2024 è stata richiesta 

l’attivazione di un servizio di primo soccorso mobile per gli utenti del litorale del Municipio 5  per la 

stagione balneare 2024, come già accaduto per l’estate 2022 e 2020 (con corrispondente Deliberazione 

d’indirizzo),  nelle aree urbane pedonali (Lungomare di Palese e Santo Spirito) . Il Servizio di Assistenza 

Sanitaria per la popolazione si avvarrà oltre che con la presenza di soccorritori su biciclette attrezzate per il 

primo soccorso con il supporto di un gommone, con a bordo operatori polivalenti di salvataggio in acqua. 

Questa iniziativa s’inscrive in maniera naturale nelle linee programmatiche del presente mandato approvate 

a livello comunale con la Delibera di Consiglio Comunale n.67 del 21 ottobre 2019 e per il nostro Municipio 

con Deliberazione del Consiglio del Municipio V n. 5 dell’11 febbraio 2020, le quali indicano la preferenza 

per interventi mirati alla valorizzazione del senso civico e della cooperazione di vicinanza sociale 

nell’ambito della mobilità sostenibile. 

Obiettivo primario risulta essere la valorizzazione dell’identità di Santo Spirito e di Palese come borghi 

marinari recettivi aventi come mezzo di promozione delle proprie attività economiche terziarie la vivibilità, 

la sostenibilità, il senso civico e la cortesia della sua comunità tesa ad accogliere chi ritiene di trascorrere 

nella nostra città la stagione estiva. 

A tutela di quest’ultimi e dei cittadini residenti si inserisce la necessità di salvaguardare la numerosa 

popolazione estiva con azioni che possano rendere vigilato il territorio , anche dal punto di visto sanitario e 

dell’emergenza. 

Con il servizio in esame consolida  la sicurezza della nostra costa attraverso un monitoraggio continuo del 

litorale di Palese e Santo Spirito, effettuato mediante un gruppo di volontari   che si muoverà in coppia, 

munito di Kit medico e defibrillatori.  Considerazione non banale per delle località balneari come le nostre,  

alla luce del fatto che spesso  lo stress ed il caldo eccessivo  causano malori  a livello cardiovascolare  . 

I volontari in bicicletta verranno inoltre supportati da un gommone adatto a svolgere attività di assistenza e 

soccorso sanitario in mare sotto costa. 

La soluzione di voler dotare la nostra costa di un valido servizio di assistenza sanitaria riviene anche dalla 

necessità di intervenire tempestivamente in attesa dell’arrivo di un’ambulanza che, complice il traffico, 

potrebbe subire ritardi ed infine dalla valutazione della gravità delle condizioni del chiamante che potrebbe 

non vedere utile l’arrivo dell’ambulanza stessa. Come nell’ipotesi di lesioni di piccola entità, si pensi per 

esempio al caso di escoriazioni provocate dagli scogli o dal sole. 

In totale gli operatori impiegati in possesso di Certificato Regionale di Soccorritore, Salvamento a Mare e di 

Esecutore BLS-D saranno così ripartiti: 



• N. 4 su ambulanze; 

• N. 6 ciclisti; 

• N. 4 a bordo di gommone; 

• N. 1 Autista/ Soccorritore su Automedica; 

per un totale di n. 15 operatori. 

In conclusione è possibile affermare che il progetto in esame potrà fornire un aiuto concreto per valorizzare 

l’identità dei due borghi marinari (Palese e Santo Spirito) promuovendo le attività economiche, la vivibilità e 

il senso civico dei residenti. 

DATO ATTO CHE  nella seduta del 23/04/2024 la 2^ Commissione Permanente del Consiglio del 

Municipio 5 l’opportunità di attivare tale come da Verbale allegato. 

 RILEVATO CHE è rimessa alla Direzione del Municipio: 

− la verifica della presenza nel budget del Municipio 5 della provvista finanziaria necessaria a sostenere 

l’affidamento di un tale servizio; 

− la verifica  della congruità economica del servizio e la realizzabilità del  medesimo in applicazione  delle 

disposizioni che disciplinano l’affidamento dei contratti delle pubbliche amministrazioni e dell’art. 107 

del D.Lgs. 267/2000 (Testo Unico degli Enti Locali). 

 

 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 
VISTO il Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

 

 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

DELIBERA 

Per i motivi espressi in precedenza che qui si danno come integralmente riportati 

 
Approvare il progetto di volontariato descritto in narrativa e denominato “Estate Sicura 2024”. 

Trasmettere il presente provvedimento al Direttore del Municipio V per l’attività gestionale necessaria a 

dare vita al progetto. 



 

 

Con nr.  07 vot i  favorevol i  (  Brandi ,  Rizzo, Chieppa, Noviel lo,  de 

Stasio,  De Benedict is,  Valer io) ;  nr.  4 assent i  (  De Gennaro, Piscopo, 

Lapenna, Lomoro)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 Con nr .07 vot i  f avorevo l i  (  Brand i ,  R izzo,  Ch ieppa,  Nov ie l lo ,  de  Stas io ,  De Bened ic t is ,  

Va ler io )  ;  n r .  4  assent i  (  De  Gennaro,  P iscopo,  Lapenna,  Lomoro)  

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 







 

Alle ore 08:30 viene dichiarata aperta la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 24 Aprile 2024. 

 

Direttore 

Buongiorno, sono le ore 08:30 del 24 aprile 2024, si riunisce 

il Consiglio del Municipio 5. Procedo all’appello nominale 

per la verifica del quorum. 

Presidente Vincenzo Brandi, presente. 

Consigliere Cesare Rizzo, assente. 

Consigliere Nicola Chieppa, assente. 

Consigliere Nicola De Gennaro, assente. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, presente. 

Consigliera Angela Noviello, presente. 

Consigliere Antonio De Stasio, presente.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, assente. 

Consigliere Michele Piscopo, assente. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, presente. 

Consigliera Teresa Valerio, assente. 

Non è presente il numero legale, concedo un rinvio di una 

mezz’ora per la successiva verifica del numero legale, 

grazie. 

 

 

 

 

 

Presidente 



…oltre che con la presenza di soccorritori su biciclette 

attrezzate per il primo soccorso con il supporto di un 

gommone con a bordo operatori polivalenti di salvataggio in 

acqua. Questa iniziativa si iscrive in maniera naturale nelle 

linee programmatiche del presente mandato, approvate a 

livello comunale con delibera di Consiglio Comunale n. 67 del 

21 ottobre 2019, e per il nostro Municipio con deliberazione 

del Consiglio del Municipio 5 la n. 5 dell’11 febbraio 2020, 

le quali indicano la presenza per interventi mirati alla 

valorizzazione del senso civico della cooperazione e 

vicinanza sociale nell'ambito della mobilità sostenibile. 

Obiettivo primario risulta essere la valorizzazione 

dell'identità di Santo Spirito Palese come borghi marinari 

recettivi, aventi come metodo di promozione delle proprie 

attività economiche terziarie la vivibilità, sostenibilità, 

il senso civico e la cortesia della sua comunità tesa ad 

accogliere chi ritiene di trascorrere nella nostra città la 

stagione estiva. A tutela di questi ultimi dei cittadini 

residenti, si inserisce la necessità di salvaguardare la 

numerosa popolazione estiva con azioni che possono rendere 

vigilato il territorio anche dal punto di vista sanitario e 

dell’emergenza. Con il servizio in esame consolida la 

sicurezza della nostra costa attraverso il monitoraggio 

continuo del litorale di Palese e Santo Spirito, effettuato 

mediante un gruppo di volontari che si muoverà in coppia, 

munito di equipe medico e defibrillatore. Considerazione non 

banale per delle località balneari come la nostra, alla luce 

del fatto che spesso lo stress e il caldo eccessivo causano 



malori a livello cardiovascolare. I volontari in bicicletta 

verranno inoltre supportati dal gommone adatto a svolgere le 

attività di assistenza e soccorso sanitario in mare sotto 

costa. La soluzione di dover dotare la nostra costa di un 

valido servizio di assistenza sanitaria, viene anche dalla 

necessità di intervenire tempestivamente in attesa 

dell'arrivo dell'ambulanza, che complice il traffico potrebbe 

subire ritardi, e infine dalla valutazione e gravità delle 

condizioni del chiamante, che potrebbe non vedere utile 

l'arrivo dell'ambulanza stessa. Come nell'ipotesi di lesione 

di piccola entità si pensi per esempio al caso di 

escoriazioni provocati dagli scogli o dal sole. In totale gli 

operatori impegnati in possesso di certificato regionale di 

soccorritore, salvamento a mare, esecutore BLSD saranno 

eventualmente così impartiti secondo la proposta ovviamente: 

n. 4 quattro sulle ambulanze, 6 ciclisti; 4 a bordo del 

gommone, 1 autista soccorritore sulla automedica, per un 

totale di 15 operatori. È possibile in conclusione affermare 

che il progetto in esame potrà favorire un aiuto concreto per 

valorizzare l'identità di due borghi marinari quale Palese e 

Santo Spirito, promuovendo le attività economiche, la 

vivibilità e il senso civico dei residenti. Su questa 

questione si è espressa la seconda Commissione permanente 

nella seduta del 23 aprile 2024, e per questo ritengo 

assolutamente indispensabile passare la parola al Presidente 

della seconda Commissione, Consigliere De Stasio, prego.  

 

Consigliere De Stasio 



Grazie Presidente. Buongiorno a tutti. Questo diciamo è la 

lettura che ha dato lei, è stata molto completa  e 

omnicomprensiva di tutti i disagi che si possono avere 

durante la stagione estiva perché effettivamente il nostro 

territorio che è di grande attrazione turistica, nel periodo 

estivo è presa d'assalto dai cittadini residenti oltre che 

dai turisti su tutta la costa, quindi c'è una grande 

richiesta di venire sul nostro territorio, e chiaramente noi 

come Municipio dobbiamo offrire il massimo del servizio che 

si può dare, chiaramente  tenendo conto anche dei costi. Le 

esperienze precedenti negli anni precedenti, la cosa diciamo 

è andata abbastanza bene, anzi ci sono stati dei casi di 

alcune persone che hanno avuto dei malori, e diciamo grazie a 

questi soccorritori che avevano diciamo queste biciclette 

attrezzate per il primo soccorso, sono intervenuti in maniera 

tempestiva e diciamo hanno risolto anche la questione 

salutare di queste persone che si erano sentite male, che 

hanno avuto un mancamento, perché poi alla fine la stagione 

estiva non è solo sul lato marittimo, nel senso che uno va 

sulle spiagge ma ci sono anche ci sono i malori che possono 

accadere durante una passeggiata per un caldo eccessivo. 

Chiaramente avendo delle aree pedonalizzate come il nostro 

territorio, si necessita di un intervento più snello, più 

veloce utilizzando appunto le biciclette. Quest'anno ho 

notato che è il servizio è ogni omnicomprensivo anche di un 

gommone che chiaramente questo non fa altro che ampliare 

l'offerta a tutti, e quindi diciamo la Commissione si è 

espressa in maniera positiva anche su questo argomento, con 



l'utilizzo anche di quattro autoambulanze che poi diciamo io 

credo che dovremmo decidere tutti insieme dove posizionarle 

per avere un servizio diciamo migliore è più tempestivo per 

poter intervenire in maniera più veloce, e quindi trovare 

delle postazioni idonee al fine di raggiungere questo scopo. 

Abbiamo parlato anche della macchina con un dottore 

all'interno quindi per avere una consulenza medica 

importante, nel senso che se c'è qualcuno che si sente male 

c'è un dottore che è abilitato a fare una diagnosi per poi 

prendere le decisioni del caso relativamente al malore che la 

persona ha avuto. Speriamo mai che accada chiaramente, però 

questa situazione di emergenza che poi se ci sono gli 

operatori e diciamo l'organizzazione è buona, si possono 

salvare delle vite. Io chiederei diciamo una sospensione di 

una mezz'oretta solo ed esclusivamente per poter parlare del 

servizio che dobbiamo fare, e organizzare in maniera tale da 

fare dare una proposta seria all'associazione dei volontari, 

in maniera totale  da condividerla con loro, sicuramente sono 

un po' più tecnici di noi, però dalle postazioni sui luoghi 

dove sistemare le autombulanze, dove mettere il gommone, è 

più una cosa logistica del Municipio che conosce bene il 

territorio, semmai poi diciamo confrontarci con queste 

associazioni se riusciamo a dargli un parere più completo. 

Non ho altro da aggiungere, lascio la parola. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Consigliere De Stasio. Prima di porre la questione ai 

voti vi anticipo che poi nel proseguo una volta terminata la 



discussione su questa delibera, poi ascolteremo anche un atto 

dovuto più che altro, anche se non in ordine del giorno la 

relazione conclusiva della Commissione speciale che è stata 

già presentata, però ritengo che è l'ultimo Consiglio passare 

la parola al Presidente della Commissione speciale 

Consigliera Valerio. Allora opponiamo ai voti la richiesta di 

sospensione per mezz'ora. Prego direttore.  

 

Direttore  

Grazie, Presidente. 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Do atto che all’unanimità si delibera la sospensione dei 

lavori per una mezz'ora.  

 

Direttore 

Buongiorno. Sono le 09:45, la sospensione è terminata, 

riprendiamo con l'appello per la verifica del quorum 

costitutivo.  

Presidente Vincenzo Brandi, presente. 

Consigliere Nicola Chieppa, presente. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, presente. 



Consigliere Nicola De Gennaro, assente. 

Consigliere Antonio De Stasio, presente.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, assente. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, assente. 

Consigliera Teresa Valerio, presente. 

Consigliera Angela Noviello, presente. 

Consigliere Michele Piscopo, assente. 

Consigliere Cesare Rizzo, assente. 

È presente il numero legale, passo la parola al Presidente. 

 

Presidente  

Grazie direttore. Consigliere De Stasio, dobbiamo procedere 

con l'analisi delle opportunità che ci sono state comunicate 

dall'Associazione che dovrebbe prestare il soccorso. Io nel 

merito non abbiamo letto, intanto il progetto si chiama 

“Estate sicura 2024” che un po' si rifà a quello che era il 

progetto del passato. Loro hanno indicato come dicevamo prima 

4 ambulanze e 6 ciclisti, 4 unità a bordo di un gommone, e un 

autista soccorritore con automedica per un totale di 15 

operatori. Ovviamente noi nella fase finale della delibera 

daremo mandato al direttore di entrare in contatto con 

l'organizzazione di volontariato che ha portato questa 

proposta, entreremo nel merito non soltanto delle indicazioni 

che riguardano gli orari e la predisposizione delle 

postazioni, ma anche sul numero eventualmente dei mezzi che 

verranno utilizzati. Loro hanno fatto una bozza dell'accordo 

che dovremo sottoscrivere, poi demanderemo la fine della 

delibera la contrattazione con l'associazione. Soprattutto 



però mi interessa comprendere quale riteniate possa essere le 

ore, la fascia oraria che dobbiamo impegnare per l'attività, 

perché sentivo ieri in Commissione che c'erano diverse 

indicazioni, per cui magari se entriamo nel merito della 

fascia oraria, loro avranno il servizio attivo tutti i giorni 

della settimana compreso il sabato e la domenica ei festivi, 

quindi in particolare per esempio il 15 agosto, però 

condivido con voi, con la Commissione che probabilmente 

dovremmo dare delle indicazioni di orari diversi, e 

soprattutto dovremmo dare indicazioni su dove posizionare le 

ambulanze. Io vi ricordo che nella precedente esperienza del 

2022, noi chiedemmo di posizionare le ambulanze a valle e a 

monte del territorio, quindi a Palese tra la strada Pizzillo 

e il porto Cola Di Cagno e il porto, e a Santo Spirito tra ex 

Lido Lucciola e porto di Santo Spirito. Io penso, visto che 

quest'anno loro propongono di avere anche l'intervento 

dell'automedica che è più veloce nei movimenti, io direi che 

forse potremmo, se voi siete d'accordo, confermare le 

quotazioni delle ambulanze a monte e a valle, l'automedica 

che scorre diciamo lungo… Io non ho compreso onestamente e 

questo entreremo nel merito con il direttore quando 

incontreremo l'associazione, se sono 4 ambulanze o sono 4 

operatori, perché loro fanno il calcolo degli operatori. Se 

dovessero essere 4 operatori parliamo dei due ambulanze con 

due operatori per ognuna, se dovessero essere 4 ambulanze 

onestamente vi dico la verità, le ritengo superflue, perché 

quattro ambulanze sono veramente troppe per la copertura del 

territorio della litoranea, a quel punto col direttore 



chiederemo di ridurre a 2 ambulanze la presenza sul 

territorio perché onestamente mi sembra inutile. L'ideale 

sarebbe avere le due ambulanze a monte e a valle, 

l'automedica, le 6 biciclette sono utili perché ovviamente 

quelle invece copriranno in maniera quasi fissa la zona del 

porto di Santo Spirito, più che del porto dei lidi balneari 

che sono a monte e a valle dei porti, e poi il gommone che 

dovrà fare tutta la costa con due stazionamenti, come 

decidemmo l'altra volta, stazionamenti temporanei, al porto 

di Palese e al porto di Santo Spirito. Prego direttore. 

 

Direttore  

Presidente, vi ricordo che sia nel 2020 che nel 2022 il 

servizio è partito nel mese di agosto, per quanto tempo è 

distribuito. 

 

Presidente  

Sì, loro hanno fatto la proposta di coprire tutto l’arco 

temporaneo estivo, iniziando dal 15 giungo hanno ipotizzato 

fino al 15 settembre. Ovviamente questa è una scelta nostra, 

nel senso che se il Consiglio ritiene che sia utile coprire 

tutto il periodo estivo, ovviamente i costi saranno più alti 

di quelli del 2022, perché obiettivamente ricoprimmo un mese 

e qualcosa, un mese forse e 15 giorni, se ne dobbiamo coprire 

tre mesi pieni, ovviamente avremmo dei costi molto più 

elevati. Quindi noi direi indichiamo quali sono le esigenze 

che abbiamo sul territorio, in base a quelle poi con il 



direttore e l'associazione faremo la valutazione dei costi. 

Prego Consigliere De Stasio.  

 

Consigliere De Stasio  

Presidente effettivamente queste sono delle cose che vanno 

gestite a monte, perché altrimenti poi ci troviamo nella fase 

dell'attivazione dell'associazione con diciamo degli 

interrogativi. Noi avevamo detto in Commissione utilizzando 

delle fasce diverse, perché volevamo coprire… 

 

Presidente  

Consigliere mi perdoni un secondo, direttore può dare atto 

che è entrato il Consigliere Lomoro.  

 

Direttore  

Sì, alle 09:50 è rientrato in Consiglio il Consigliere 

Lomoro.  

 

Presidente  

Prego Consigliere De Stasio. 

 

Consigliere De Stasio 

Dicendo avevamo dato delle fasce diverse da quelle che 

diciamo l'associazione aveva proposto, perché l'intenzione 

nostra era quella di coprire almeno la fascia dalla mattina 

fino alle 18/19 di quelli che utilizzano le spiagge, perché 

diciamo i valori possono avvenire soprattutto in quella fase. 

Poi chiaramente uno si può sentire male anche passeggiando, 



però la percentuale più alta è in quella fascia, avevamo 

proposto di fare dalle 09:00 alle 13:00 con intervallo di 

un'ora dalle 13:00 alle 14:00 per dare la giusta causa, 

l’intervallo anche per mangiare qualcosa agli operatori, e 

riprendere poi dalle 14:00 alle 19:00 perché dovevamo fare il 

totale delle ore giornaliere, quanto era?  

 

Presidente  

Il totale 8, in Commissione avete proposto 09:00/13:00 e 

16:00//20:00.  

 

Consigliere De Stasio  

Semmai le 20:00 è un po' esagerato perché uno si trattiene 

fino alle 20:00, però fino alle 18:00, anche 18:30 potrebbe 

essere utile per dare la possibilità all'apertura di quelli 

che utilizzano le spiagge, quindi facendo dalle 14:00 alle 

18:00.  

 

Consigliera Noviello  

Secondo me rimaniamo… Cioè se queste sono linee di indirizzo 

secondo me dovremmo rimanere sul vago, fare fasce orarie 

mattutine e pomeriggio, in base al budget si regoleranno loro 

su cosa e come devono… Le otto ore magari se le organizzano 

loro in base alle disponibilità dei volontari. 

 

Consigliere De Stasio  



Ma non è così, devono organizzare in base alle esigenze del 

territorio. La copertura sulla spiaggia secondo me è 

importante, poi dopo possiamo decidere anche… 

 

Consigliera Noviello  

Mettiamo nelle ore mattutine e pomeridiane. Dobbiamo 

garantire le ore mattutine e pomeridiane, poi saranno loro 

che devono dare 16:00/19:00. 

 

Presidente  

Consiglieri, mi associo a quello che dice il Consigliere 

Noviello. Effettivamente l'affidamento del servizio è un atto 

gestionale. Il Consiglio sta dando all'ufficio del Municipio 

un indirizzo sulla bontà del servizio, quindi essendo un 

indirizzo, non è puntuale come un atto gestionale che indice 

un affidamento contrattuale, deve essere più generico. Poi 

naturalmente faccio tesoro delle vostre indicazioni, però in 

delibera non deve essere…  

 

Consigliere De Stasio 

Non deve essere vincolante, però diciamo che le linee di 

indirizzo del Consiglio sono di ricoprire almeno la fascia 

diciamo delle spiagge. Dopodiché non può essere le 19:00, può 

essere le 18:00, però l'importante che si dà quella copertura 

agli spiaggianti che sono quelli che hanno più necessità 

perché un’insolazione, ci sono tante di quelle cose che uno 

al mare si può… 

 



Presidente 

Io direi comunque direttore che nell’indirizzo noi diamo 

anche delle preferenze su come vorremmo che venisse 

organizzato, poi nella fase di sviluppo dell'atto 

amministrativo gestionale, è chiaro che lì bisogna tener 

conto di tutto delle esigenze.  

 

Direttore  

Ci fu quel tragico episodio del mese di agosto sul molo e 

quello avvenne nel primissimo pomeriggio.  

 

Presidente  

Assolutamente sì. Io ritengo che noi dobbiamo coprire la 

fascia oraria che più è interessata dal forte calore, dalle 

temperature alte, per cui 09:00/13:00 può andar bene perché 

prima delle 09:00 loro avevano ipotizzato anche le 08:00, 

però prima delle 09:00 secondo me non ha molto… ma questo lo 

diciamo come indicazione di massima, magari nel discutere poi 

con l'associazione noi daremo le nostre desiderata, e poi 

bisognerà trovare sintesi per un accordo contrattuale di 

gestione. Per me vanno coperte le fasce orarie con le 

temperature elevate, e quindi se si riesce a coprire sino 

alle 18:00 va più che bene. Tenete conto, e questo lo vuole 

dire in maniera chiara, che questo è un servizio aggiuntivo 

che il Municipio mette a disposizione, perché non dobbiamo 

dimenticare che comunque la copertura ufficiale del 

territorio è quella del servizio 118. Questo servizio che noi 

forniamo ai cittadini, chiunque essi siano, cioè se cittadini 



residenti o turisti, è un servizio aggiuntivo che serve a 

coprire tutte le attività di primo soccorso, quindi quelle 

immediate, e soprattutto quelle di categorie inferiori, i 

cosiddetti codici verdi, cioè lo abbiamo detto, le 

escoriazioni, le piccole ferite. Questo serve anche a 

supportare il servizio regionale 118 per evitare che 

un'ambulanza magari venga distratta dalla zona di via 

Japigia, dal centro, da torre al mare per una piccola 

escoriazione facciamo un danno al servizio, e quindi noi ne 

forniamo uno aggiuntivo del quale sicuramente ci ringraziano 

come è avvenuto negli anni precedenti. Tutte le questioni che 

attengono poi ai nostri desiderata, noi le formiamo al 

direttore, poi sarà il direttore in sede di contrattazione 

che cercherà… Ovviamente se il direttore potrà trasferire 

all'associazione quali sono i desiderata del Consiglio, e 

l'associazione dovrà essere d'accordo non si sposta nulla. 

Cioè se le otto ore partono un’ora prima o partono un’ora 

dopo, il contratto sempre quello è, il costo sempre quello è. 

Però se riusciamo a recepire i desiderata e farli approvare 

dall’associazione tanto di guadagnato. Se poi in sede di 

contrattazione il direttore si renderà conto che non può 

spostare determinate cose perché ci sono delle esigenze come 

diceva il Consigliere Noviello dell'associazione di 

volontariato per esempio, la dico lì, hanno l'obbligo di 

fermarsi un'ora, quell'obbligo se noi dovessimo dire lo devi 

fare continuato al servizio non è possibile superarlo, e 

quindi il direttore con loro stabilità quali sono i criteri 

che prevede il loro regolamento, i nostri desiderata, metterà 



insieme le due cose e tirerà fuori il miglior servizio 

possibile. Ecco perché oggi noi non dobbiamo entrare nel 

merito diciamo di quelli che possono essere eventuali costi 

del servizio altro, noi diamo i desiderata sul servizio, se 

si può bene. Io mi sono permesso di dire che se dovessi aver 

capito male, se ci sono 4 ambulanze io invito il direttore a 

contrattare una riduzione, perché non hanno senso 4 ambulanze 

sul territorio di volontariato. Queste piccole indicazioni il 

direttore le terrà presente come sempre ha fatto e poi le 

stabilirà in sede di contrattazione. Ci sono ulteriori 

interventi? No, allora passo al direttore per la fase di 

approvazione.  

 

Direttore  

Grazie, Presidente, procedo all’appello per la votazione: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, assente. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Do atto che con voti unanimi la delibera è approvata. 

Passiamo all’immediata esecutività. 

A questo punto per alzata di mano.  

Do atto che anche per l’immediata eseguibilità c’è un 

consenso unanime. Cedo la parola al Presidente.  



Presidente  

Grazie direttore. La cortesia direttore dopo la fase di 

affidamento del servizio, anche attraverso il mezzo mail di 

rendere edotti tutti i Consiglieri del servizio che avete 

stabilito, delle modalità e soprattutto della data di 

partenza del servizio, in modo che si possa fare corretta 

comunicazione. Passo adesso… Prego Consigliere De Stasio. 

 

Consigliere De Stasio  

Abbiamo votato, però all'atto della votazione avevamo detto 

che il servizio di tre mesi potrebbe essere più oneroso… un 

mese e mezzo, al massimo diciamo prolunghiamo dal primo 

luglio anziché dal 15 giugno, proprio per abbattere i costi, 

perché fino al 30 giugno diciamo non c'è tutto questo 

affollamento. Semmai luglio e agosto diciamo che sono i mesi 

più caldi, più utilizzati dai residenti, e semmai abbattere i 

15 giorni di settembre proprio se dobbiamo ridurrei costi. 

Dico facciamo luglio e agosto nel momento in cui diciamo. 

 

Presidente  

Condivido. il direttore prende appunto su questa richiesta.  

 

Consigliere De Stasio  

Sono 15 giorni di giugno, 15 giorni di settembre. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

Nicola Ferrara 
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